第6回 運営委員会だより

都立三鷹中等教育学校 PTA会長 山根

〈挨拶〉

開催日:平成31年1月12日(土) 出席26名

山根会長

おはようございます。本日も雪の予報が出ている寒さの中、運営委員会にお越しいただきありがとうございます。 文化事業も三学年委員さんのご尽力により大成功をおさめ、今年度の保護者様向けの大きなPTA 行事はすべて終わりました。どの行事においても満足度が高く、会員の皆様も三鷹中等PTA の良さというものを充分に感じていただけたのではないかと思っております。また各委員会の皆様も各企画の実施に至るまで、大変なこともあったかと思います。本当にお疲れ様でした。ひとつの行事を成し遂げた達成感を委員の皆様で共有し、今後も何かあったときには助け合えるような関係が築けていたら嬉しく思います。

今日は12月14日にありました「持続可能な社会づくりに向けた教育(ESD)推進校」研究発表会に参加させていただきましたので、少しご紹介できればと思います。四年生の租税教室では、税金や控除に関する基礎知識を頭に入れた上で、「思いやりの気持ちに基づく控除とは?」という問いに対してのグループ発表が行われ、活発な意見が交わされていてとても楽しく拝見しました。また、そのあとの研究発表会で、他の教科での取り組みをお伺いすることが出来ました。人生設計学で取り組んでいる論文について、ひとりの生徒さんにスポットをあて、この活動を通して、一年生から六年生までどのような成長を遂げたのかを知ることが出来ました。子供たちがこのような工夫されたカリキュラムのもとで学べる機会に恵まれたことは人生にとっての宝物だなと感じました。先生たちのご尽力の賜物だと思っております。本当にありがとうございます。

これからも先生方と協力しながら PTA 活動を行っていければと思います。

藤野校長

皆さんおはようございます。あけましておめでとうございます。本年もどうぞよろしくお願いいたします。 平成30年、平成といわれる最後のお正月も無事に過ぎ、三学期が始まりました。

前期課程の生徒たちが多く経験していることですが、オリンピック、パラリンピックに応じて、パラスポーツに関する授業を通算3回にわたり実施しています。パラリンピックに出場してメダルを獲得した、パラリンピアンと呼ばれる方が学校に来て授業や講演をしてくださいました。中でも、久我山にある都立久我山青光学園という特別支援学校、以前は久我山盲学校と称しており、視覚障害のある方々の学校なのですが、そちらと連携して、ブラインドマラソン(視覚障害のある方の伴走)はどうやるのだろう、という授業を行いました。ループを自分で作り、それをふたりで持って並んで走るのですが、相手は青光学園の生徒さんではなく、アイマスクをして自分たちが体験しました。実際に、東京都で有数のマラソンランナーでもある青光学園の英語の先生とも一緒に走ることができましたし、教員が教えてくれたことで、分かりやすく、しかも大変さがよくわかる体験だったのではないかと思います。最後に、生徒たちがお礼としてご挨拶をしたのですが、突然の指名だったにもかかわらず、非常に心のこもった言葉を返していました。「街で視覚障害の方に会ったら、声をかけてみたい」というような、これからの自分の行動についての率直な発言があり、障害について理解を深めるには、非常に効果的な授業だったと思います。

また、消費者教育というものにも視点を当てております。これは主に後期課程を中心に、財務省、税理士会、選挙管理委員会、弁護士会といった四つの外部機関と連携し、基礎知識を身に付ける授業を展開しています。例えば租税教室という形で、税金をどうやって作るか、どんな税金があればいいのか、その税金に対する控除は、というような勉強です。高校生で「控除」という言葉はあまり具体的には習わないのですが、それを自分の身の回りのこととして捉えるようになる授業をしたり、財務省との連携では、実際に職員の方に来ていただき、「国家予算はどのようにして組み立てられるのか」講義をしてもらいながら、グループ協議を行う授業をしました。

選挙管理委員会との連携では、18歳から投票ができるという法改正がされ、6年生には選挙権を持つ子供たちがいるので、具体的にどういうことが行われているのかということを説明したり、実際に投票箱や投票所を作って

立会人を設けて投票を行ってみることもしています。

このような様々な取り組みによって、社会に出て行くために十分な知識と教養を身に付けていくことが大事だと 考えています。

いよいよ6年生は大学受験の本番となります、来週の19日、20日はセンター試験がありますが、センター入試だけでなく、今まで様々な入試制度に取り組んできました。高校入試がなかったので、久しぶりの入学試験です。 気持ちを新たに頑張ってくれています。日々遅くまで、学校でもよく勉強しています。その成果がぜひ実ればいいなと思っています。

5年生は、台湾に修学旅行に行きました。非常に良い形で行って来られたと思います。初日、大雨に降られ、天候には恵まれませんでしたが、異国情緒を味わい、新竹市の私立曙光女子高級中學とも交流しました。日本の伝統と文化をどうやって伝えるかというところで、小倉百人一首をしてきました。台湾の生徒たちは、事前に一生懸命学習してくれていて、何とか一緒にかるた取りができたというのも素晴らしかったと思います。相手は中国語、こちらは日本語、共通言語は英語ということで、英語を交えて意思の疎通を図ることができ、今までの学習の成果につながっていると思いました。

3年生は研修旅行で奈良・京都に行きました。事前学習から事前準備を含め、素晴らしいものでした。50名を超える実行委員がそれぞれ8つほどの係に分かれ、それぞれが責任をもってしっかりとした準備をしていました。夜の研修発表では、一班3分間で自分たちの調べてきたことを内容濃く発表していました。発表終了時には、思わずもう終わりなのかと残念に思うほどでした。都立八王子東高等学校の校長先生がたまたま同じ時期に修学旅行で京都にいらしたので、夜のその時間に招待して発表を見ていただきました。「こういった研修旅行の中で、この短時間でデジタル・プレゼンテーションを使った発表がきちんとできている、これは非常に素晴らしい」と講評をいただき、こういったことを将来に生かしてほしいという励ましの言葉をいただいた研修旅行でした。帰ってきてからそれぞれが作った報告書も、本来ですと外注したりするのですが、今回は手作りで、本当に見事な報告書ができています。機会があれば、ぜひ、ご紹介したいです。

今、ご紹介したのは3年生、5年生、6年生中心の話題ですが、26日にはファーストステージの発表会があります。ぜひ、保護者の方々にも見ていただきたいと思っております。

2月になりますと、中高一貫教育校の百人一首大会があります。今まで5校で実施しておりましたが、武蔵高等学校附属中学校も参戦することになり、6校で行います。東を中心にした残り5校でも、やはり百人一首大会を開催するということで、東大会、西大会という形になりまして、そこで優勝した各チームは東西対決で戦い、どちらが優勝か、ということを実施したいと思っています。ご承知のとおり、この百人一首大会では、開催以来、三鷹が優勝しております。唯一、中高一貫教育校関係で優勝している会ですので、ぜひ皆様に応援していただきたいと思います。

そして、6月になりますが、今年は10周年記念の周年行事があります。この学校が産声をあげてから早10年。私は10年前、教育委員会事務局の一員として「夢のある学校ができるとよいな」と思っていた学校が、早くも10年経ったのだなと感慨があります。一つの節目として、保護者の方々、PTA、同窓会と協力してお祝いし、次なる発展に向けて頑張っていこうと、6月19日の合唱祭と合わせて記念式典を行います。ぜひ、ご協力とともにご賛同いただきたいです。少し先のことですが、これから様々な準備でご尽力、ご協力をいただかないといけないと思いますので、よろしくお願いします。

最後に、東京都でも、子供たちが健全に育っていくために、いじめアンケートを実施しています。平成29年度は、本校で1件のいじめがありました。子供たちの行動の中では、不快な思いをするということがあれば、それはいじめとしてとらえることができます。そのことをしっかり受け止めて、双方どのような気持ちなのかということを追究して対処するということができています。前期課程1件、後期課程0件ということで東京都に提出していることを報告させていただきます。日々の学校生活の中では、いざこざや、たまには喧嘩ということもあります。それはそれで禍根を残すことのないよう、その後の生活につながっていけばと思っておりますので、何かお気づきのことを教えていただけましたら、そのような事案の解消を図っていきたい、大事なことは日ごろからそういったことが起きないように、大人の目もうまく活用しながら未然防止をしていきたいと思っています。力を合わせてお互いに同じベクトルで努力していくことができれば、いじめのようなことは起きないはずなので、お預かりしているお子様たちも、まずは勉強が第一、しっかり勉強して、社会人として立派に巣立ってもらえるように育てていきた

いと思いますのでよろしくお願いします。

1. 学校より

鎌田副校長

おはようございます。本年もよろしくお願いいたします。

12月21日、第二学期終業式を行いました。

12月21日から12月23日までの3日間、これまでに学習した英語の実践的活用などを目的として、「校内留学」を実施しました。参加生徒は第1学年29人、第2学年19人でした。生徒5、6人のグループに、日本に留学に来ている大学生・大学院生1人に入ってもらい、ディスカッションやプレゼンテーションを行いました。

12月22日から12月24日までの3日間、第5学年は西湖において勉強合宿を行いました。講習と自学自習を行い、充実した3日間を過ごしました。

1月8日、第三学期始業式を行いました。

1月9日、第1・2・4・5学年は宿題テスト、第3学年は接続テストを行いました。

2. 役員会より

第1学年:2月16日の保護者会で茶話会を実施予定。 第2学年:1月26日の保護者会で茶話会を実施予定。

第3学年:12月15日文化事業開催。参加者83名。アンケートからは100%「よかった」との結果。報

告書は次回運営委員会にて配布予定。演奏者の方々より「よい機会をいただき、ありがとうございました。とても楽しく演奏することができました。緊張していた皆さんがだんだんリラックスしていく様子に、ほっとしました。副校長先生方や、PTA役員の皆さんにくれぐれもよろしくお伝えください。あたたかいおもてなし、本当にありがとうございました。」というメッセージを頂いた。

3月16日のスポンサードウォークでの飲料配付のサポート予定。

3月25日前期課程修了証書授与式にて記念品贈呈予定。

第4学年:ミタカックス引継ぎ資料を作成中。2月23日の保護者会で茶話会実施予定。

第5学年:2月16日の保護者会で茶話会実施予定。

第6学年:卒業を祝う会について打ち合わせ中。集金用銀行口座引継ぎのための印鑑を発注。

3. 広報委員会より

12月15日文化事業ウインターコンサート取材。12月17日文化祭をHPに掲載。現在、体育祭と前期研修会の記事を編集中。今年度の活動報告、引継書を作成中。本日全体反省会実施予定。

4. 役員選考委員会より

本日、12時30分より技術室にて役員候補者選考会を実施予定。

5. 本部より

(1) 書記より 活動報告について

各学年委員会、各委員会の活動報告を2月2日までにサークルスクエアに入力してください。 ペーパーレス化推進のため、次回より運営委員会レジュメは各自ダウンロードをお願いいたします。

(2) 今後の予定

卒業式 3月9日(土)

始業式 4月8日(月)午前

入学式 4月8日(月)14時より

PTA総会 5月(土)日にち未定 今年度役員任期終了

(3) 新1学年委員選出のお手伝いのお願い(入学式当日の予定)

入学式当日、新1学年役員選出時、現1学年・2学年委員から各4名ずつ、お手伝いをお願いします。

(4) 会計より 後期交通費・学年費・クラス費の報告について

2月23日までに、後期交通費・学年費・クラス費を締めて、返金とともに書類提出お願いします。

6. PTAサークル活動報告

Oコーラス「こーる・あんだんて」

12月22日、NHKの1分間番組「100万人の花は咲く」に出演。NHKホームページに公開(12月28日付)中。後日広報委員会がHPに掲載予定。

〇三鷹散策の会

特になし

*第7回運営委員会は 2月23日(土) 10時~ 南棟3階大会議室 です。